

19. Wahlperiode

## Schriftliche Anfrage

**der Abgeordneten Cornelia Seibeld, Katharina Günther-Wünsch und Christian Zander (CDU)**

vom 18. Januar 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 20. Januar 2022)

zum Thema:

**Antigen-Schnelltests für die Berliner Schulen und Kitas**

und **Antwort** vom 03. Februar 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 04. Februar 2022)

Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie

Frau Abgeordnete Cornelia Seibeld, Frau Abgeordnete Katharina Günther-Wünsch und Herrn Abgeordneten Christian Zander (CDU)  
Über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/10659  
vom 18. Januar 2022  
über Antigen-Schnelltests für die Berliner Schulen und Kitas

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Welche Corona-Antigen-Schnelltests hat der Senat für die Berliner Schulen und Kitas bestellt (Fabrikate)?

Zu 1.: Die Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie hat folgende Tests für die Schulen, Kitas und Standorte der Hilfe für Erziehung (HzE) über die Vivantes – Netzwerk für Gesundheit GmbH bestellt:

- CLINITEST Rapid COVID-19 Self-Test, von Siemens Healthcare GmbH,
- COVID-19 (SARS CoV-2) Antigentestkit (kolloidales Gold) von Anhui Deepblue Medical Technology Co., Ltd.,
- COVID-19 (SARS-CoV-2) Antigentestkit (kolloidales Gold) – Speichel (Deepblue) von Anhui Deepblue Medical Technology Co., Ltd.,
- Covid-19-Antigen-Testkit von New Gene (Hangzhou) Bioengineering Co., Ltd.,
- Medicovid-AG SARS CoV-2 Antigen SELBSTTEST NASE. von Medice Arzneimittel Pütter GmbH & Co. KG
- NADAL COVID-19 Ag Test von Nal von Minden GmbH,

- SARS-CoV-2 Antigen Rapid Test Kit N von Beijing Lepu Medical Technology Co., Ltd,
- SARS-CoV-2 Rapid Antigen Test (Laietest) von Roche Diagnostics GmbH
- Viomed NanoRepro SARS-CoV-2 Antigen Schnelltest von NanoRepro AG. g

2. Sind die verwendeten Antigen-Schnelltests mit der Liste des Paul-Ehrlich-Instituts (PEI) zu den "funktionierenden" Schnelltests abgeglichen?

Zu 2.: Bei der Ausschreibung und Auftragsvergabe waren eine Listung beim Bundesinstitut für Arzneimittel und Medizinprodukte (BfArM) und eine Evaluierung beim Paul-Ehrlich-Institut (PEI) unabdingbar. Ab Sommer 2021 wurde bei Beschaffungen zusätzlich als Mindestanforderung eine hohe Sensitivität von mindestens 95 Prozent sowie eine hohe Spezifität von mindestens 99 Prozent gefordert. Tests, die diese Werte nicht erfüllten, wurden ausgeschlossen.

3. Sind Antigen-Schnelltests bestellt worden, die nach Prüfung des PEI keine hinreichende Sensitivität aufweisen?

4. Sofern Ziffer 3 bejaht wird, welche Maßnahmen wird der Senat unternehmen?

Zu 3. und 4.: Alle Antigen-Schnelltests entsprachen zum Zeitpunkt der Beschaffung den geltenden Mindestkriterien des Paul-Ehrlich-Institut (PEI) und wurden in der PEI-Evaluierungsliste entsprechend geführt.

Berlin, den 3. Februar 2022

In Vertretung  
Alexander Slotty  
Senatsverwaltung für Bildung,  
Jugend und Familie